

Salud refuerza fiscalización de campings en La Araucanía para prevenir riesgos sanitarios durante temporada estival

VERANO 2026. Autoridad sanitaria ha realizado 42 inspecciones a recintos autorizados, verificando condiciones de higiene, manejo de residuos y acceso a agua potable durante los meses de calor.

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

En plena temporada estival y ante el aumento de visitantes a zonas rurales y áreas silvestres, la Seremi de Salud de La Araucanía está reforzando la fiscalización de campings autorizados en la Región, sumando a la fecha 42 inspecciones orientadas a resguardar condiciones sanitarias y prevenir riesgos para la salud de la población.

En el marco de este despliegue, el seremi de Salud, Andrés Cuyul, encabezó una actividad en el Monumento Natural Cerro Niérol de Temuco junto a profesionales de Conaf y del Subdepartamento de Zoonosis y Vectores, instancia en la que se reiteró el llamado a utilizar exclusivamente campings debidamente autorizados y a respetar las medidas sanitarias vigentes.

“A la fecha llevamos 42 fiscalizaciones a campings autorizados en nuestra Región, verificando que cuenten con cortafuegos, senderos habilitados, manejo adecuado de residuos y disponibilidad de agua potable, con el fin de resguardar la salud de quienes visitan estos espacios durante el período estival”, señaló el seremi Cuyul.

La autoridad sanitaria explicó que estas inspecciones buscan reducir la exposición a factores de riesgo, como la presencia del ratón colilargo, transmisor del virus hanta, y prevenir enfermedades asociadas a condiciones sanitarias deficientes.



FOTOS: COMUNICACIONES SEREMI DE SALUD

AUTORIDADES DE SALUD Y CONAF REITERARON EL LLAMADO A UTILIZAR EXCLUSIVAMENTE CAMPINGS DEBIDAMENTE AUTORIZADOS Y A RESPETAR LAS MEDIDAS SANITARIAS VIGENTES. ORIENTADAS A PREVENIR ENFERMEDADES QUE PUEDEN TENER GRAVES CONSECUENCIAS.

CAMPINGS FORMALES

En ese contexto, Cuyul reiteró el llamado a evitar el uso de campings informales o no autorizados, especialmente en sectores rurales y áreas protegidas. “Fiscalizar campings no solo apunta al cumplimiento normativo, sino también a la prevención de enfermedades graves. Por eso insistimos en que las personas transiten solo por senderos habilitados, eviten abrirse camino por pionales y extremen las medidas de higiene y seguridad durante sus visitas”, agregó la autoridad.

Desde Conaf, el encargado

de Conservación y Biodiversidad del Departamento de Áreas Silvestres Protegidas, Basilio Guíñez, destacó la coordinación interinstitucional. “Este trabajo conjunto con la Seremi de Salud es clave para reforzar la prevención durante la temporada alta de visitas y entregar información oportunua a quienes recorren nuestras áreas silvestres protegidas”, sostuvo.

RECOMENDACIONES

Cabe destacar que la actividad preventiva en el Cerro Niérol se realizó en coordinación con el Grupo Scout San Francisco

de Temuco debido a los campamentos de verano que se realizan en esta época.

Entre las principales recomendaciones y medidas de autocuidado se encuentran mantener los alimentos y el agua protegidos de la presencia de roedores; no dejar restos de comida en mesas, muebles o el suelo; y transitar únicamente por senderos habilitados.

Asimismo, se recomienda no ingresar a inmuebles que hayan permanecido cerrados por largo tiempo sin ventilarlos previamente durante al menos 30 minutos, realizar una limpieza húmeda con

Situación regional del hantavirus

- El Síndrome Cardiopulmonar por Hantavirus (SCPH) es una zoonosis viral transmitida al ser humano por roedores silvestres, principalmente por el ratón de cola larga (*Oligoryzomys longicaudatus*). En La Araucanía, durante el año 2025 se registraron cuatro casos de hantavirus, uno de ellos fatal, mientras que en lo que va de 2026 no se han notificado casos, situación que la autoridad sanitaria busca mantener mediante acciones preventivas y el reforzamiento de las fiscalizaciones. Los síntomas del hantavirus comienzan como una gripe (fiebre, escalofríos, dolores musculares, dolor de cabeza, náuseas, vómitos, diarrea) y progresan rápidamente a una tos seca y dificultad respiratoria severa, que puede llevar a insuficiencia pulmonar y shock, por lo que la atención médica urgente es crucial, especialmente si se ha estado en zonas de riesgo.

agua y cloro utilizando guantes y mascarilla, manejar adecuadamente la basura en recipientes con tapa y mantener protegidas las fuentes de abastecimiento de agua.

Finalmente, la autoridad sanitaria recordó evitar el consumo de frutas silvestres sin un lavado previo y exhaustivo, y no eliminar a los depredadores naturales de los roedores, como lechuzas, zorros y culebras. CG